

Anna Priscila Valencia Ortega

EDUCACIÓN

Università Degli Studi di Genova

Diciembre 2021

Máster en Estado de Derecho Global y Democracia Constitucional (en proceso de titulación).

Centro de Investigación y Docencia Económicas, A.C.

Junio 2017

Licenciatura en Derecho con mención honorífica. Titulación mediante elaboración de tesina.

EXPERIENCIA PROFESIONAL

Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer Circuito

Febrero 2024 – Marzo 2025 (actualmente en licencia con motivo del proceso electoral)

Secretaría de Tribunal

Estudio y elaboración de proyectos de resolución de asuntos en materia civil.

Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación

Noviembre 2023 – febrero 2024

Secretaría de Estudio y Cuenta Adjunta

Estudio y elaboración de proyectos de resolución de Sala en materia laboral con enfoque en perspectiva de género.

Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación

Enero 2023 – noviembre 2023

Secretaría de Estudio y Cuenta Adjunta en la Ponencia del Ministro Arturo Zaldívar

Estudio y elaboración de proyectos de resolución de Pleno y Sala con enfoque en amparo y derecho civil familiar y mercantil.

Escuela Federal de Formación Judicial

Abril 2021 – enero 2023

Secretaría Técnica de Planeación Estratégica de Procesos de Selección

Encargada del diseño de los cuestionarios y evaluaciones que integraron los concursos de oposición que se enlistan a continuación: Vigésimo Noveno Concurso Interno de Oposición para la designación de Juezas y Jueces de Distrito; Quinto y Sexto concursos de oposición libres para la designación de Magistradas y Magistrados de Circuito; Concurso de Oposición para la designación de Visitadoras Judiciales “B”, 2021; Tercer y Cuarto concursos abiertos de oposición para la designación de Juezas y Jueces de Distrito Especializados en Materia de Trabajo del Poder Judicial de la Federación; Primer Concurso Interno de Oposición para la designación de Magistradas y Magistrados de Circuito, conforme a la Reforma Judicial; Primer concurso interno de oposición para la designación de Juezas de Distrito conforme a la Reforma Judicial; y Primer Concurso Interno de Oposición Escolarizado para la designación de Juezas y Jueces de Distrito Especializados en el Sistema Penal Acusatorio.

Instituto de la Judicatura Federal

Diciembre 2020 – marzo 2021

Directora de área

Elaboración de temarios, investigación de contenidos de evaluación en materias varias (derechos humanos, juicio de amparo, derecho penal, derecho civil y mercantil, derecho fiscal y derecho laboral) y elaboración de guías operativas para las diversas etapas de los concursos de oposición de la carrera judicial.

Coordinación General de Asesores de Presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación

Enero 2019 – noviembre 2020

Profesional operativa

Análisis e investigación en materia de derecho constitucional y derechos humanos para la elaboración de opiniones legales respecto de los proyectos de resolución de sentencias del Tribunal Pleno.

Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación

Septiembre 2016 – diciembre 2018

Técnica operativa

Análisis e investigación en materia de derecho constitucional y derechos humanos, y elaboración de proyectos y dictámenes de resolución de sentencias en materia civil, familiar y penal.

Centro de Investigación y Docencia Económicas, A.C.

Marzo – junio 2016

Investigación y elaboración de informes en temas selectos de derechos humanos y derecho internacional público.

EXPERIENCIA ACADÉMICA

2024: Docente del “Curso Juzgar con perspectiva de género en materia familiar” de la Escuela Federal de Formación Judicial. Disertante en el “Encuentro Nacional de Asesoría Laboral 2024”, coordinado por la Unidad de Asesoría Jurídica del Instituto Federal de Defensoría Pública.

2022: Profesora de precedente judicial y jurisprudencia en la Escuela Federal de Formación Judicial, en los cursos “Especialización de la Reforma en Materia de Justicia Laboral de abril de 2021”; “Curso de Inducción para las personas actuarias y oficiales judiciales de los Juzgados de Distrito Especializados en Materia de Trabajo. Segunda Fase”; “Curso Reforma Judicial 2021”; y en el “Curso Básico de Formación y Preparación de Secretarios y Secretarías del PJJ”.

2020: Profesora invitada en la clase de Teoría del Derecho de la Escuela Libre de Derecho con los temas “Precedente y costumbre”.

2017: Asistente de investigación en el *O’Neill Institute for National and Global Health Law* en la Universidad de Georgetown, con enfoque en derechos sexuales y reproductivos en América Latina.

2014-2016: Oradora del equipo representante del Centro de Investigación y Docencia Económicas, A.C. en la competencia internacional “Philip C. Jessup International Law Moot Court Competition”.

PUBLICACIONES

“Uso del derecho foráneo en cortes nacionales como fuente del derecho”, Blog del Centro de Estudios Constitucionales de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 24 de septiembre de 2020.

“Suicidio médicamente asistido: ¿puede un acto voluntario sujetarse a condiciones involuntarias?”, *Derecho en acción*, Blog de la División de Estudios Jurídicos del CIDE, 29 de agosto de 2020.

“Reproductive rights in the flux: updates from Latin America and the Caribbean”, Blog del O’Neill Institute for National and Global Health Law, en co-autoría con Rebecca Reingold, 4 de Agosto de 2017.

“¿Derecho a abortar?: Antiguo debate, nuevas conclusiones”, *El juego de la corte*, Blog de la revista Nexos, 28 de junio de 2016.

IDIOMAS

Español: idioma natal.

Inglés: avanzado.

Italiano: básico.